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后官湖畔马术馆内，世界顶尖骑师驭马腾
跃；东西湖区冰龙双子座冰场，冰球小将挥杆飞
驰；汉口江滩绿茵场，足球爱好者全情投入……
刚过去的端午假期，武汉的体育赛事活动精彩纷
呈，吸引了大批市民和外地旅客参与其中，一边
享受假日的运动乐趣，一边体验江城的风土人
情，让武汉这座运动之城活力满满。

国际级马术赛事上演视觉盛宴

“这是我第一次来武汉，我对这里的比赛场
馆条件感到惊讶。”6 月 1 日，柬埔寨马联秘书
长、国际马联第七区主席诺罗敦·南达黛维这
样说。

当天，2025浪琴表国际马联场地障碍世界杯
中国联赛第二站赛事—武汉站在武汉商学院驭
马体育公园开幕。赛事为期3天，除了国内22个
省 25 个市的 60 多个俱乐部组队参赛外，还有澳
大利亚、南非、乌克兰、德国、比利时、瑞士、约
旦、荷兰等国际骑手参赛，总计 547 对人马组合
同场竞技。

国际马联场地障碍世界杯（FEI）是一项历史
悠久的顶级国际马术赛事，自1978年创立以来，
已经连续举办了 46 届，是目前世界上影响力最
大、级别最高、难度最大、参赛人数最多的单项马
术官方赛事之一。经过连续多年的申办，今年这
项赛事终于落户武汉，填补了本地从未举办过单
项国际马联星级赛事的空白。

国际马联副主席、国际马联第八区主席黄启

芳表示：“比赛进行顺利，观众激情热烈，现场全
部坐满……让我们看到，中国马术运动发展真的
拥有无限可能性。”

2025年，建设“赛事名城”、积极申办有影响
力的国际国内赛事被写入武汉政府工作报告。
春有汉马、夏有渡江节、秋有武网、冬有冰雪季，
武汉城市体育IP赛事“四季歌”和W（世界级）、C
（国家级）、H（武汉市级）赛事体系相得益彰。

仅5月底到6月初，武汉先后举办了首届女足
亚冠联赛决赛阶段比赛、世界沙滩排球巡回赛、
国际马联世界杯中国联赛武汉站比赛等国际赛
事，下半年还将举办武汉网球公开赛等大赛，这
些赛事让武汉打造赛事名城的“拼图”更加丰富
和完善。

国家级赛事带来江城旅游热

5月31日至6月2日，第五届中国青少年冰球
联赛启动仪式暨武汉赛区比赛在东西湖区冰龙
双子座冰场举行，来自北京、武汉、长沙、成都、济
南等地约400名冰球小将参加。

比赛现场，来自济南忠义勇士队的小队员孟
想告诉长江日报记者：“我在比赛中有一个进球、
一个助攻，帮助球队取得了胜利，这是我最好的
儿童节礼物。”孟想说，爸爸、妈妈和妹妹也一起
来了武汉，“一边比赛一边旅游，好开心”。孟想
一家抵汉后，游玩了黄鹤楼、湖北省博物馆等景
点，“省博挺好的，我看到了越王勾践剑，以前只
在电视上看过”。

济南队的领队介绍，济南虽处北方，但正
如老舍先生散文里所说，济南的冬天是暖和
的，因此冰球在济南处于刚起步阶段，目前建
成的冰场有两处。她感叹，武汉的冰雪运动发
展得很好，此次武汉之行，正逢端午节和儿童
节双节重合，所以孩子和家长报名的积极性很
高，济南队除了 9 名参赛选手外，还来了 10 余
名家属及陪同人员，其他参赛的外地球队情况
也大致相同。

据不完全统计，端午假期前后，除青少年冰
球比赛外，还有全国跳水冠军赛、全运会滑板项
目资格赛暨2025年全国滑板锦标赛、2025年第三
届中国武汉垂钓挑战赛、2025年武汉市U系列青
少年篮球赛基层赛等 10 余项比赛在武汉举办。
借助赛事的流量，创新“体育+”和“赛事+”有效融
合，有效带动了赛区周边旅游、餐饮、购物等消费
数据的增长。

“与市运同行”掀起全民运动潮

6月2日下午，2025年江岸区第九届“大江金
岸”杯足球赛决赛在江岸区职工代表队和大智街
道队间进行，最终，江岸区职工代表队捧起金灿
灿的冠军奖杯。

江岸区职工队教练是武汉球迷熟悉的前国
脚艾志波。他告诉记者：“我们的队员来自江岸
区各单位，最大的已经60多岁了。我本人也是江
岸区的居民，很荣幸能出任球队教练，用足球专
长帮到大家。”

艾志波表示，“大江金岸”杯是一项传统赛
事，他曾多次参加比赛，感觉今年夺冠尤为不
易。“今年从小组赛开始，竞争就非常激烈，到了
四强战后竞争就更白热化了，很多对手都很年
轻，水平也不低。这说明武汉市尤其江岸区的群
众足球基础还是很深厚的。希望今后有更多年
轻人加入进来，把这个比赛继续传承下去。”

“大江金岸”杯足球赛同时也是“与市运同
行”系列赛事活动之一，江岸区各街道和机关单
位共有 30 支球队超过 600 名运动员参赛，历时
一个多月共激战 58 场，吸引了大批居民到场观
赛助威。

江岸区文旅局体育科负责人透露：“‘大江金
岸’杯足球赛已经连续9年成功举办，是江岸区体
育文化的一张闪亮名片，对推动江岸区全民健身
运动、丰富群众业余体育生活以及展现江岸区人
民的精神风貌具有重要意义。从今年比赛情况
看，无论是规模还是水平都有明显提高。同时，
我们将通过今年的比赛选拔一批高水平的球员，
代表江岸区征战即将开始的武汉市第十二届运
动会群众体育类足球比赛。”

武汉市第十二届运动会开幕式将于今年10
月在武汉经开区举行，各类赛事已于一个多月前
在全市各区陆续展开。除了正式比赛外，全市各
城区还乘市运“东风”举办一系列“与市运同行”
大型全民健身活动，预计将有近百万人参与到各
项赛事及相关活动中，江城武汉正掀起一浪高过
一浪的全民健身热潮。

（长江日报记者张琳）

水陆竞逐精彩纷呈

运动之城绽放体育魅力

“人马合一”跨越障碍。 冰球小将全力以赴。 球员举起金杯合影。

6月7日，女超联赛战火重燃，武汉车谷江
大女足将前往客场挑战广东女足。“是的，我们
并没有什么假期。6 月 5 日球队就将出发去广
东，去迎接女超赛场的挑战。”主教练常卫魏告
诉长江日报记者。

5 月 24 日，武汉车谷江大女足拿下 2024—
2025亚足联首届女足亚冠冠军，令中国成为亚
洲唯一一个男、女足均获得亚冠冠军的国家。
主教练常卫魏在赛后表示，接下来还有很多战
斗在等待着她们。

从3月8日到5月24日，武汉车谷江大女足
已经在“三大赛场”陆续开火，其中 2025 年女

超联赛5场、全运会资格赛3场，首届女足亚冠
3场。

“我们是在5月29日重新集结的。”常卫魏
说，之前的周期并不只是亚冠决赛阶段的两场
比赛。“5 月 5 日至 9 日，球队在上海赛区经历
了全运会资格赛的三场较量，顺利拿到了晋
级决赛的资格。”5 月 10 日回到武汉后，全体
球员几乎是“无缝连接”，立刻投入亚冠决赛阶
段的备战之中，“加上全运会资格赛前的备战，
差不多有一个多月了，大家完全是凭着一口气
拿到这个亚冠冠军，真的非常不容易”。常卫魏
说。

常卫魏表示：“全运会夺金是我们的既定
目标，而女超联赛我们也想去争一争，毕竟根
据亚足联的规则，上届冠军并不能直接获得
下一届女足亚冠的参赛资格，所以要想继续
代表中国出战，就必须在女超联赛中夺得冠
军。”

2025女超联赛已战罢6轮，武汉车谷江大女
足少赛一场，目前以5战2胜2平1负积8分的战
绩排在积分榜第7位。

（长江日报记者马万勇）
右图：球员在紧张训练。

长江日报记者马万勇 摄

走进周钢家中，首先映入眼帘
的就是墙壁上近百块各类运动奖
牌，它们见证了周钢丰富多彩的
健身生活。长期坚持健身锻炼的
周钢，乒乓球、羽毛球、长跑、游泳
等都是他生活的一部分。周钢表
示，自己热爱运动，享受在运动中
不断学习、不断建立目标的过程，
最终达到“我运动，我健康，我快
乐”的目的。

在众多运动项目中，周钢最为
钟情的还是游泳。他不仅在国内的
湘江、赣江、富春江、钱塘江以及琼
州海峡等地畅游过，还在东南亚等
地的大小河流中留下了自己的印
记。而武汉7·16渡江节是他最深刻
的记忆之一。

周钢是大冶矿退休职工，曾多
次来武汉参加渡江节活动。最近最
难忘的一次便是 2023 年第 48 届武
汉7·16渡江节了。

活动当天一大早，周钢同武昌
区方队的大部队一起，聚集在指定
地点，整装待发。总共28支方队，武
昌区方队排在第18位下水。

方队横渡活动开始后，周钢与
队友有条不紊地逐排入水，紧跟旗
手奋力朝前抢游。抢游至第三个
桥墩后，整个方队向斜下方转向。
周钢在第八排右一位置，他发力转
向，采用连续点头蛙泳的方式，随
着波浪起伏不断调整呼吸。周钢回
忆说：“那时整个身心已经同江水融
为一体，江浪把我抬到浪尖时，马上
深吸一口气。江浪把我推到水中
时，就长吐一口气，周而复始，快乐
至极。”

从周钢多年的渡江经验来看，
由于江水的流向和流速变化多端，
有缓流也有激流，有回流也有顺流，
横渡长江最难的就是时刻要保持
方阵的队形不变。因为第八排是
后排，周钢可以很好地关注到前方
队形。渡江过程中，他前后关照，
时而加速时而减速，抢游慢游相结
合，有时踩水，有时漂流，与 6 名队
友一起压阵，时刻提醒前方，保持
方队在横渡长江过程中的整体队
形。横渡结束后，武昌区方队因出
色的组织和表现，获评当届渡江节
最佳组织奖。

对于武汉7·16渡江节，周钢有
着深厚的情感。他认为，这项活动
是 众 多 游 泳 爱 好 者 心 目 中 的 盛
事。作为湖北人，长江是养育自己
的母亲河，每次参加渡江活动，他
都能从两岸的景色中真切感受到

“武汉，每天不一样”。他感慨道，
每次渡江节看到浩瀚的长江中这
么多人组成的渡江长龙，都感到非
常震撼。
（讲述：周钢 整理：张琳 朱家豪）

周钢在长江边留影。

难忘的
2023年渡江节

约您讲述
“我与渡江节的故事”

无论你是纵身跃入江流、在浪
花中淬炼勇气的参赛者，还是曾在
岸上摇旗呐喊、用镜头定格横渡
瞬间的观众，或是在烈日下传递
城市温度的服务保障志愿者，又
或是因渡江节认识武汉的异乡
客，无论你曾以任何方式与武汉
7·16渡江节结缘……我们期待你
的精彩故事。

征集文字、图片、视频，形式不
限，字数建议在 1500字以内。请
于 7 月 10 日前，将稿件发送至
cjrbydwh@163.com，邮 件 命 名
“渡江故事+姓名+联系方式”，入选
作品将有可能刊登在相关媒体上或
汇编成册永久珍藏。

6月3日，在2025法网1/4决赛中，中国金花
郑钦文以0∶2不敌老对手、世界排名第一的白俄
罗斯选手萨巴伦卡，罗兰加洛斯球场的神奇脚步
遗憾地停在了“十连胜”。尽管未能再次“翻山填
海”，但郑钦文已经实现了个人职业生涯的重大
突破，成为时隔14年后，又一位闯入法网八强的
中国选手。

郑钦文与罗兰加洛斯的缘分不浅，2022 年，
她就是在这里一路闯进16强，逐渐声名鹊起，但
2023年和2024年的法网，她都未能更进一步，分
别止步第二轮和第三轮。但在2024年的奥运会
上，郑钦文在这里连胜六场夺得冠军，充分显示
了自己在红土场地上的实力。

时隔一年重回福地，郑钦文迅速一扫本赛季
初以来的低迷，接连刷新个人生涯纪录。上轮
比赛，郑钦文的对手是实力强劲的萨姆索诺娃，
双方在之前曾有过的5次交手中，郑钦文以2胜
3 负处于下风，此次在法网重逢，郑钦文成功击
败对手将交手记录“扳平”。晋级八强后，郑钦
文再次与萨巴伦卡相遇，她希望重演神奇，她
说：“我会继续前进，我希望能在罗兰加洛斯待
得更久。”

萨巴伦卡无疑是最难缠的对手之一，郑钦文
曾在两人间的前6次交手中遭遇了6连败。好在
今年法网前的WTA罗马站，郑钦文实现突破，以
2∶0击败萨巴伦卡闯进四强。

郑钦文之前曾把萨巴伦卡形容为职业生涯
的一座“大山”，而在罗马站翻越了这座大山后，
豪情万丈的郑钦文在自己的社交媒体上写道：

“山海皆可平，罗马站四强。”
萨巴伦卡和郑钦文会师法网 1/4 决赛后，

这场焦点对决的热度飙升。萨巴伦卡丝毫不掩
饰自己“复仇”的想法，她在赛前直言：“现在我

非常期待能在 1/4 决赛中与郑钦文交手，我想
要复仇！”萨巴伦卡表示，之前在罗马输球不是
实力有问题，而是当时太累了。其实，萨巴伦
卡没有说的原因是，红土场地的球速明显比硬
地和草地慢，这令她的击球杀伤力大大降低，
而郑钦文的脚步和速度更适合在红土地上找到

机会。
郑钦文则表示：“萨巴伦卡是世界上最好的

球员之一，我曾输过她好几次，但上一次我赢了
她。我已经做好了充分的准备，全力以赴专注比
赛，争取一个好的结果。”

比赛开始后，现场座无虚席。首盘比赛第三

局，郑钦文率先破发。但萨巴伦卡很快还以颜
色，实现回破。关键的第10局是郑钦文非保不可
的发球局，郑钦文顽强地挽救三个破发点，并用
一个霸道的ACE球成功保发。

此后双方各自保发，首盘比赛被拖入抢七。
抢七大战中，萨巴伦卡展现出世界第一的水准，
把握机会的能力更胜一筹，以7∶3结束了这场长
达一个多小时的首盘拉锯战。第二盘，技高一筹
的萨巴伦卡以6∶3再胜，晋级四强。虽然没能再
次击败萨巴伦卡，但回顾整场比赛，郑钦文进入
状态很快，而且打得非常自信。

罗马站的胜利，极大地提升了郑钦文的自信
心。本场比赛，她不但用有力的发球向对手发
起攻击，而且在底线与对手进入多拍相持，用大
角度回球落后调动对手。而当对手试图用网前
小球拿分时，她又能迅速上网打出致命的穿越
球……

此消彼长间，双方已从2024年澳网决赛中的
“一边倒”变成了如今的“五五波”。可以说，这场
球郑钦文在各方面都做得不错，也打出了不少漂
亮的球，只是在关键分上处理不够细致，双误和
非受迫性失误比对手稍多，所以输得有些可惜。
但无论结果如何，郑钦文都证明了一点：她在球
场上仍能创造出无限可能！她已完全拥有与世
界第一掰手腕的能力，距离梦想中的大满贯金杯
更近了。

在进入法网16强后，郑钦文在巴黎街头哼唱
“日不落”的视频刷屏网络。歌里这样唱道：“你
就是庆典，你就是晴天，我的爱未眠……”在打入
法网八强后，郑钦文的即时排名上升到世界第
五，再创个人新高。尽管未能再进一步打进四
强，但郑钦文的职业天空依然晴朗。

（长江日报记者张琳）

郑钦文在比赛中。 来源：WTA国际女子网球协会官网

虽败犹荣 郑钦文的职业天空依然晴朗

本周六，武汉女足再战女超

我与渡江节的故事


